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施政報告諮詢已展開一個月，香港特區行政長官李家超昨日透過

社交平台表示，自己和團隊至今分別出席了超過20場線上線下的諮

詢會，接下來會走進社區，近距離與市民面對面交流。今日（8月18

日），他與團隊會於大埔舉行地區諮詢會。他和各位司局長會以小

組討論形式，圍繞「拚經濟」、「惠民生」兩個主題，與市民深入

交流，認真聆聽大家的意見和建議。香港特區立法會新界東北議

員、民建聯主席陳克勤在接受香港文匯報訪問時表示，施政報告的

諮詢涉及不同階層的市民，特首走進社區，舉行地區諮詢會，近距

離與市民面對面交流、聽取市民意見，並與司局長一起以分組討論

形式與市民互動是很好的做法，體現出施政報告是整個政府問責團

隊共同參與的過程，有助深入了解民情，讓政策決策更加貼地。身

為新界東北選區的立法會議員，他非常歡迎特首到區內與市民互

動，相信市民會暢所欲言，令特首團隊有豐碩的收穫。陳克勤指

出，區議會和立法會之間的合作關係正變得愈來愈密切，立法會會

就區議會提出的建議舉行專題會議，亦會連同相關的政府官員親自

去地區視察跟進，體現行政立法之間的良性互動，共同服務於經濟

和民生等方面的發展。多位大埔區區議員歡迎李家超落區聆聽民

意，建議特區政府基建先行，統籌規劃鄉郊經濟，發展跳島旅遊路

線，落實「香港無處不旅遊」理念，同時完善區內醫療服務，以應

對人口老齡化需求等。 ◆香港文匯報記者 黃子晉、胡恬恬

香港文匯報訊 中國共產黨第二十屆中央委員會第三次
全體會議通過了《中共中央關於進一步全面深化改革、
推進中國式現代化的決定》，香港社會積極開展學習二
十屆三中全會精神。多區民政事務處陸續開展了學習活
動，讓三中全會精神深入社區。
深水埗民政處於8月1日舉辦學習三中全會精神分享會，

讓會上超過120名地區領袖和年輕人更認識三中全會的重點
和精神，以及如何從地區層面更積極融入國家發展大局。
會上，香港特區立法會議員李浩然介紹了二十屆三中全

會決定的重點，以及香港未來在國家改革進程所擔當的角
色。深水埗民政專員黃昕然特別從地區層面出發，分享地
區服務如何改進，凝聚社會共識；如何結合文化及旅遊推
動深水埗發展；以人民福祉為中心，推動良政善治。
8月6日，中西區民政處在西營盤社區綜合大樓舉辦學
習二十屆三中全會精神分享會，一眾中西區區議員、三
會及各地區委員會委員、關愛隊、地區團體成員共200多
人出席。
會上，港區全國人大代表李應生、全國政協委員葉永

成及香港島各界聯合會中西區地區委員會主席羅錦輝向
與會者介紹二十屆三中全會通過的決定，包括國家未來
的政策路向、香港發展機遇、對外開放中所扮演角色
等，讓地區人士可以深入了解重點內容，學習貫徹三中
全會精神，把握發展機遇。

講解港擔當角色及發展機遇
8月13日，九龍城民政處及九龍城區各界慶典委員會

合辦二十屆三中全會精神分享會，邀請區內各界人士出
席，認真學習及深入理解三中全會精神，有150人出席。
全國政協常委王惠貞、港區全國人大代表陳帆及徐莉向

大家介紹二十屆三中全會通過的決定，並重點講解了香
港擔當的角色及發展機遇，包括發揮「一國兩制」制度
優勢、鞏固提升香港「三個中心，一個高地」，即國際
金融、航運、貿易中心地位，及支持香港打造國際高端
人才集聚高地、做好「超級聯繫人」和「超級增值人」
的角色，以香港所長，貢獻國家所需。
8月16日，油尖旺民政事務處舉辦「『三中全會』油

尖旺學習會」，邀請港區全國人大代表、油尖旺地區青
年社區建設委員會委員林至頴作主講嘉賓，讓社區領袖
更深入了解二十屆三中全會的重要內容，以及對香港特
區未來發展的意義。會上還分享了幾本讀本，方便社區
領袖向社區其他人士宣傳。
另外，有區議員將二十屆三中全會精神傳遍社區。香
港工聯會將軍澳團隊一連三日在各個社區擺設街站，將
二十屆三中全會的內容濃縮成「懶人包」，透過展板將
內容向街坊推廣。西貢區議員黃遠康透露，許多市民都
對展板的內容深感興趣，甚至有小朋友主動要求學習，
反映社會對國情愈來愈關注，香港在祖國這個強大後盾
下一定會由治及興。

香港文匯報訊 香港特區政府問責官員不
時會落區聽取地區人士以至市民心聲，民政
及青年事務局局長麥美娟近日多次落區，和
當區區議員拍檔，聽取市民的意見，了解市
民所需。「我們鼓勵區議員們多在不同時
段、不同地點開設街站，擴大接觸範圍，努
力不懈，了解更多市民的急難愁盼，為他們
排憂解難！」

街站是接觸市民最直接有效方法
麥美娟形容，街站是接觸市民的最傳統方
法，經時間驗證是最直接有效的方法之一，
講求恒久的毅力。早前，她到九龍城區參與
區議員的街站，一起和區議員收集市民意
見，了解他們的需求。
「開設街站其實也有不少學問，時間地點

不同，能遇到的市民也有不同。如在下午街
市附近，就會見到來各區買菜的街坊；在平
日傍晚港鐵站附近，就會見到下班的市民
等，不同群體的需要是各有不同。」她分享
道。
日前，麥美娟到觀塘區參與區議員的街
站，與街坊們見面交流。當日街站的主題是
提醒街坊及早換領樂悠咭，因為長者八達通
2元優惠即將在8月25日停用，如果家中有

年過60的長者日後希望繼續享用2元優惠計
劃的話，就要及早申請樂悠咭。
在交流過程中，麥美娟形容，街坊們都非

常精明，很多都已經換領新咭，但也有一些
公公婆婆仍未換領，亦有對申請方法或舊咭
資料轉移步驟不熟悉的老友記。「請大家都
記得關心家中長者，也問問他們有沒有換
咭，如未有換新就要幫幫手，因為有些程序
我們覺得很平常，對他們來說可能有點複
雜。而如有需要，記得可找當區的區議員協
助。」

麥美娟夥區員擺街站
了解市民急難愁盼

多區民政處辦分享會 學習三中全會精神

在「拚經濟」方面，香港特區立法會新界東北議員、
民建聯主席陳克勤指出，大埔靠近邊境，受北上消費影
響較大，區內的中小企正面對經濟困難和挑戰，預計這
些中小企業會向特首反映如何在當前經濟形勢下尋找商
機，提出振興地區經濟和輔助中小企業的措施。
同時，大埔區內有工業邨和多家高新科技公司及香港
科學園的存在，無論是創科、工業化還是地區小經濟，
都可以在大埔體現出來，他相信特首在訪問後會收穫豐
富的意見，也希望特首能在民生和經濟方面提供新的政
策和動力。
一眾大埔區議員昨日在接受香港文匯報訪問時建議，
特區政府要更積極以基建先行，完善鄉郊發展規劃，支
持鄉郊經濟逐步發展，又希望特區政府探討進一步將空
置廠廈活化成創意產業園，發展跳島旅遊路線，延續
「18區日夜都繽紛」等，他們並建議落實「香港無處
不旅遊」理念，讓香港經濟多元發展。

大埔區議員、西貢北約鄉事委員會主席李耀斌表示，
新界有很多風景怡人的鄉郊地帶、鄉村，然而不少因為
欠缺道路及交通配套等，多年來一直難以發展，甚至鄉
民入村也不太方便，建議特區政府更積極以基建先行，
加快開闢鄉郊道路，以道路連通各條村落，配合完善鄉
郊發展規劃，開發景點，推動鄉郊地帶開發，鼓勵投資
者在鄉郊發展度假村、酒店等，以支持鄉郊經濟逐步發
展，亦能讓鄉民有機會做些小生意。
工聯會大埔區議員陳勇華表示，內地近年在音樂、電

影、電視、數碼創作、視覺藝術等文化創意產業發展迅
速，不少城市更成功將舊區活化成創意產業園，以至發
展出網紅經濟等，經濟效益巨大，建議特區政府探討相
關產業在香港的發展空間，研究將大埔工業邨或其他空
置廠廈活化、升級轉型，讓香港充滿創意的年輕人有空
間一展所長，形成創意生態系統，打造香港成為中外文
化藝術交流中心。

優化交通配套 推動跳島旅遊
經民聯大埔區議員羅曉楓表示，大埔、西貢等對開

海域有很多美麗小島嶼，廣受露營、觀星、浮潛愛好
者歡迎，其中一些島嶼上更有壯麗的地質景觀，譬如
塔門、東平洲、黃泥洲等，建議特區政府探討在馬料
水碼頭、黃石碼頭等完善往外島旅遊的交通和配套，
連結地區的景點、美食，發展跳島旅遊路線，同時進
一步發展水上活動中心等，落實「香港無處不旅遊」
理念。
大埔區議員麥成灝表示，香港與深圳的交通愈來愈便

捷，倘要振興地區經濟，最高效的方式自然是更好吸引
內地旅客，建議特區政府延續「18區日夜都繽紛」等
政策，支持各區舉辦市集、大型節慶活動等，並透過小
紅書、抖音等在內地受歡迎的網絡平台作宣傳，吸引更
多內地同胞體驗香港旅遊的精彩和活力。

在「惠民生」方面，香港特區立法會新界東北議員、
民建聯主席陳克勤認為，包括林村河的環境衞生和美
化，廣福行車橋的建設，港鐵白石角站加快上馬等交通
改善和民生問題將會是市民反映的重點。多位大埔地區
人士昨日接受香港文匯報訪問時表示，隨着大埔區人口
增加，建議加強教育、醫療、交通方面的配套建設和改
善，同時關注鄉郊通訊和網絡等基礎設施建設。
民建聯大埔區議員李文傑表示，隨着大埔區過渡性房屋
與新的大型公屋邨落地，區內人口增加，導致交通擁塞情
況加重，特別是泥頭車、旅遊巴士等大型車輛在晚上尋找
泊車位置時，會佔用主要道路，造成安全隱患，如阻擋市
民視線、阻礙救援車輛駛入等，建議政府在大埔工業邨或
附近地區建設大型車輛停車場，以減少路面違泊情況。
同時，隨着老齡化問題加重，尤其是八九十歲以上的

長者增加，他建議特區政府提供經濟支援或吸引這些長
者進入老人院，以改善他們的生活狀況。
大埔區議員李漢祥建議加快興建港鐵東鐵線白石角

站，同時全面規劃港鐵站周邊的康樂、購物等配套設
施，一次性打造便利的綜合生活圈。
在醫療方面，他建議特區政府擴建區內的雅麗氏何妙

齡那打素醫院，增設婦產科等重要科室，以便為區內居
民提供更好醫療服務。

建議推動舊區發展
大埔鄉事委員會主席林奕權建議新建中小學以應對區

內的人口增長，同時通過擴建校舍等方式改善現有學校
環境。他指，大埔區有許多舊樓、唐樓和劏房，建議政
府關注這一議題並推動舊區發展，以提升居住環境。

在鄉郊方面，現時許多鄉郊村內通訊信號不穩定，他
建議特區政府主導改善鄉村通訊和網絡基礎設施建設，
包括興建發射站，安裝攝像頭、智能街燈等，以提升通
訊及網絡覆蓋和居民安全。
近年來極端天氣增多，暴雨水浸等情況增多，他建議

特區政府增加撥款，協助改善渠務工作。
新民黨大埔區社區發展主任劉文杰表示，由於大埔區

鄰近內地口岸，居民時常前往內地進行體檢及就醫，建
議特區政府盡快擴大長者醫療券大灣區試點計劃的適用
範圍，並推動香港市民能夠使用本地醫療紀錄在內地接
受診療，同時實現香港醫院與內地三甲醫院醫療紀錄的
互通，希望透過兩地醫療合作，減輕香港本地醫療壓
力，提升醫療服務效率，促進區域內的醫療資源共享與
合作發展。

完善鄉郊規劃 活化空置廠廈

打造綜合生活圈 促進醫療資源共享

◆麥美娟日前到觀塘區參與區議員的街站，
與街坊們見面交流。 麥美娟Fb圖片

◆◆九龍城民政處及九龍城區各界慶典委員會日前合辦九龍城民政處及九龍城區各界慶典委員會日前合辦
二十屆三中全會精神分享會二十屆三中全會精神分享會。。 民政事務總署民政事務總署FbFb圖片圖片

◆有區議員建議推動鄉郊地帶開發。圖
為大埔三門仔。 資料圖片

◆有區議員建議擴建雅麗氏何妙齡那打素醫
院，為居民提供更好醫療服務。 資料圖片

◆◆李家超與團隊今日會於大埔舉行地區諮詢會李家超與團隊今日會於大埔舉行地區諮詢會。。圖為李家超去年與圖為李家超去年與
官員出席官員出席20232023年施政報告的第二場地區諮詢會年施政報告的第二場地區諮詢會。。 資料圖片資料圖片


